



# DEPORTES



A cargo de ARQUERO

## Nueva victoria de Tuzo por K.O. Técnico

El norteamericano Paddy Young no pudo, pese a su fama de gran noqueador, ante el coraje y la valentía del Campeón costarricense

Exactamente a los 43 segundos del octavo asalto Young ya no estaba en condiciones de continuar su brava lucha; de su ojo izquierdo manaba sangre en abundancia por lo que el Referee hubo de suspender el evento y dar el triunfo a Tuzo por knock out técnico, con lo cual Portuguese repitió la dosis que

Por tercera vez se presentó nuestro Campeón Tuzo Portuguese anoche en los cuadriláteros de la meca mundial del pugilismo, Nueva York, con su segundo evento en el Madison Square Garden.

De esta vez, Tuzo, después de haber puesto a dormir a su primer contrincante en Estados Unidos, Bobby Mann y de ganar la decisión a Beau Jack, tenía por delante a un ídolo de la fanática norteamericana, el famoso noqueador Paddy Young, joven new yorkino quien con justa razón era uno de los aspirantes más favoritos al cetro mundial de los pesos medios y en quien se abona un gran espíritu de luchador tenaz como poseedor de fuerte pegada, tanto así que sus más frecuentes victorias han sido por la vía rápida del K. O. y por ello las apuestas, con logros se verificaron aun en el momento mismo de iniciarse el bout a su favor, ya que la mayoría de los entendidos en la materia auguraban su triunfo.

Tuzo, como siempre, entró al ring reflejando optimismo completo y los fanáticos que ya le tienen como uno de sus ídolos pugilísticos, le tributaron cariñosa ovación que completaron los latinoamericanos en general que anoche tuvieron la preciosa oportunidad de saborear una victoria más para nuestro compatriota, que lo es en general para el mundo de habla española.

A continuación los pormenores, round por round de este magno evento pugilístico de anoche en el Madison Square Garden.

Round Nº 1.—Young inició el ataque lanzando cortos ganchos de izquierda a la cara, uno de los cuales casi derriba a Tuzo, Portuguese contesta rápido y conecta dos jabs de izquierda a la cabeza de Young y siguiendo su ataque dispara derecha e izquierda a la barbilla, y logra conectar un uno dos cuando Paddy intenta cubrirse. Young alcanza a Tuzo con izquierda a la cabeza, y agrega una derecha al cuerpo, pero por cambio recibe también dos golpes fuertes. Vuelve Young a conmovier a Tuzo con un gancho de izquierda a la quijada, tumbándolo casi, al sonar la campana ambos pugilistas pelean furiosamente.

Nº 2.— Young logra conectar dos ganchos de izquierda, pero recibe a su vez un duro derechazo al cuerpo. Cambian golpes furiosamente, sin efectividad. Tuzo sacude a Young con un gancho de izquierda, y recibe dos derechazos al cuerpo y dos con ambas manos a la cabeza. Portuguese hace coraje y lleva a Young por el ring con una serie de rechos izquierdos. Young recibe dos izquierdos y un uppercut de derecha, y devuelve un golpe efectivo, cuando suena la campana.

Nº 3.—Tuzo conecta de izquierda a la cabeza y responde con un derechazo cuando Young lo alcanza con un gancho de izquierda. Otro gancho de izquierda saca de balance a Tuzo, dándole oportunidad a Young para arrinconarlo contra las sogas y conectarlo con una lluvia de buenos ganchos. Tuzo se cae, al resbalar cuando recibe un golpe. Young vuelve a conectar de izquierda y derecha al mentón y sigue persiguiendo a Tuzo alrededor del ring. Tuzo conecta dos golpes que parecen bajos, mientras ambos, peleando adentro, tratan de hallar una salida para separarse. Tuzo se ha recuperado al finalizar el asalto. Young tiene una herida sobre el ojo izquierdo.

Nº 4.—Van al diche, conectando Tuzo rápidamente dos buenos ganchos de izquierda a la cabeza. Young sorprende a Tuzo con un golpe de izquierda al separarse pero Tuzo vuelve enseguida y le asesta dos buenos derechazos al

cuerpo. Tuzo conecta otro golpe bajo, que provoca una serie de golpes de Paddy quien se cubre cuando Tuzo intenta alcanzarlo a la cabeza y logra detenerlo con un recto de izquierda. Young conecta un uppercut seguido de un jab de derecha al mentón. Portuguese le responde con un fuerte derechazo al cuerpo y ambos se pegan en el estómago hasta el final del asalto.

Nº 5.—Portuguez conecta una furiosa izquierda y lleva a Young a las sogas, Paddy logra salir del atolladero, arrinconando a su vez a Tuzo contra las sogas, pero este también burla a su perseguidor. Young conecta una izquierda al cuerpo, y a su vez recibe otra a la quijada. Pelean adentro, superando Young que sacude a Tuzo con un gancho de derecha. Tuzo recibe una herida sobre el ojo, y al agarrar a Young con la izquierda por la cabeza le llama la atención el referee Eddie Joseph.

Nº 6.—Tuzo da la impresión de estar cansado. Young conecta dos izquierdas leves a la cabeza, el público protesta cuando Young pasa el guante sobre la herida que tiene Portuguese sobre un ojo. Portuguese la rechaza con uppercut de izquierda, y conecta además un buen derechazo a la cabeza cuando Paddy abandona momentáneamente la guardia. Young trata de acorralar nuevamente a Portuguese contra las sogas, pero este se le escapa de una esquina y lo alcanza con un buen izquierdo dazo a la quijada.

Nº 7.—Young está fresco aun, y la herida que tiene sobre el ojo parece menos seria que la de Tuzo, quien está sangrando profusamente. Young sacude a Tuzo pegándole dos veces a la cabeza. Tuzo le responde con una derecha endemoniada. Young conecta de derecha al corazón y con un gancho de izquierda a la cabeza. Portuguese empieza a disparar golpes pero Young los bloquea con los brazos. Ambos dan la impresión de encontrarse cansados. Tuzo alcanza a Young con otro gancho de izquierda. Young sangra profusamente por la herida sobre el ojo izquierdo. Tuzo sigue pegando. Este ha sido su mejor asalto.

Nº 8.—El doctor examina la herida que tiene Young sobre el ojo, y sigue la pelea. Tuzo sigue la pelea y dispara un golpe contra el ojo herido de Young. El referee detiene la pelea y declara vencedor a Tuzo Portuguese por nocaut a los 43 segundos del asalto, estimando que Young no está en condiciones de seguir peleando debido a la herida sobre el ojo. El Médico de la Comisión de Boxeo, Nardiello, sube precipitadamente al ring y discute con el referee, pero se retira.

El referee es la autoridad final en el ring. La decisión es protestada por el público.

### Apuntes finales:

El campeón costarricense del peso 158 libras, se anotó esta noche en el Madison Square Garden una victoria por nocaut a los 43 segundos del octavo asalto, sobre el púgil neoyorquino Paddy Young. El Referee Eddie Joseph detuvo la pelea, que había sido lactada a 10 asaltos, cuando consideró que Young no podía seguir peleando con la sangrante herida que tenía sobre el ojo izquierdo.

El final se produjo con rapidez en la pelea, y había tumbado a Tuzo en el tercer asalto. La herida sobre el ojo la recibió en este mismo asalto, pero no comenzó a sangrar hasta el séptimo. La de esta noche es la vigésima primera victoria lograda por Portuguese y su tercer triunfo, consecutivo también, en los Estados Unidos. Young tenía a su haber una cadena de victorias ininterrumpidas. Una concurrencia de siete mil personas presenció la pelea.

En esta forma, rematando con éxito completo su tercera presentación en Nueva York, Tuzo nos regala esta victoria que como antes dijimos, es para toda la América Latina y la que nosotros, que de cerca hemos seguido la brillante trayectoria pugilística de nuestro Campeón, acogemos con la alegría que todos los costarricenses expresamos anoche al recibir el comunicado cablegráfico respectivo.

Habían los cables de discusión sobre el inobjetable triunfo de Tuzo, pero cabe considerar que los Referees de por allá saben lo que hacen, y bien conocen de su responsabilidad por lo que al adjudicar la victoria a Portuguese y evitar así castigo innecesario a Paddy, solo cumplió con su deber de perito en la materia, ya que no podía exponer a Young a sufrir consecuencias que bien pudieron resultar más dolorosas para éste, pues que la herida que en su ojo izquierdo presentaba le hacía manar sangre en abundancia, y estando Tuzo en plena reacción, repetimos, el referee consideró innecesario el que el castigo que estaba sufriendo Paddy Young continuase en forma casi inhumana, por lo que si bien hubo discusión, los entendidos confirmaron luego la solución final del evento y con ello la tercera grandiosa victoria del Campeón costarricense en la metrópoli del boxeo mundial, Nueva York.

### LOS PRESELECCIONADOS DE FUTBOL ACTUARAN EN GOLFITO

El incansable deportista don Salvador González ha estado gestionando la verificación de interesante contienda balompédica en Golfito.

Se trata de lograr que los preseleccionados de fútbol verifiquen en aquel bello puerto de la región bananera del sur uno o dos partidos con conjuntos del lugar, los que dicho sea de paso cuentan con equipiers de gran envergadura, y que proporcionarían a los preseleccionados un magnífico training.

### DEPORTIVO CARLOS L. ROJAS VS. MIRAM VICTORIA

Los bien integrados onces del Deportivo Miram Victoria y del Deportivo Carlos Luis Rojas se enfrentarán el próximo domingo en el field de San Sebastian a las 10 a. m. en refúda contienda balompédica.

Las reservas del Miram Victoria ese mismo día, a las 14 horas se enfrentarán a las del club Carmen de Guadalupe.

El primer evento se dedica al niño Rigoberto Sancho y el segundo a bella y apreciable damita de Guadalupe.

### TORNEO FUTBOLISTICO EN GUAYAQUIL

QUITO, 12.—(INS) — Hoy llegó a Guayaquil el equipo futbolístico peruano "Universitario de Deportes", campeón peruano en el año 1949. Los universitarios, originalmente, contratados por el Club Emelec de Guayaquil, tomarán parte en la temporada internacional organizada por la Federación de Fútbol Nacional junto con los equipos Sport Boys de Lima y los equipos locales Emelec y Barcelona. El torneo comenzará el próximo sábado.

### TAMBIEN EN BEISBOL DEL PACIFICO SUR

Se gestiona la traída de un equipo de bates de Golfito a fin de que se coteje con los muchachos de Moncho Méndez, y para ello se están dando ya los pasos necesarios, esperándose que tenga éxito en estas gestiones, así ver un partido cumbre de pelota en nuestros diamantes entre los que irán a Guatemala y los mejores jugadores de Golfito.

### HOY ES EL PARTIDO "PODER JUDICIAL" vs. "DEPORTIVO FISCHER"

El evento de fútbol entre el Deportivo Fischer y el Poder Judicial que erróneamente anunciamos para mañana domingo, tendrá lugar hoy a las doce horas en San Juan de Tibás en honor a los señores Magistrados de la Sala Segunda Penal.

### DEPORTIVO T.A.C.A. PARTIRA A GUANACASTE

Hoy a las nueve de la mañana, partirán rumbo a Santa Cruz de Guanacaste, los integrantes del equipo de fútbol de la "Compañía T.A.C.A.", con el fin de librar mañana domingo un interesante cotejo balompédico contra uno de los poderosos cuadros de esa localidad, con motivo de las Fiestas Cívicas. Dicho encuentro será dedicado al experto copiloto de la Compañía T.A.C.A. de Costa Rica el entusiasta deportista y buen amigo, capitán Simeón Acevedo. El encuentro promete estar muy reñido, por tratarse de dos cuadros muy competentes. Arbitrará dicho cotejo el árbitro nacional don Adolfo Ruiz Campos. Informaremos del resultado.

### SUGERENCIA AL COMITE OLIMPICO

San José, 13 de enero de 1950.

Señores Miembros del Comité Olímpico. — Ptes.

Los suscritos, jugadores nacionales de Tennis a Uds. respetuosamente, hacemos la siguiente solicitud:

Nos hemos enterado que en reunión verificada por ese Comité ayer jueves 12, a raíz de las protestas, muy justas por cierto, con motivo de la integración de la Selección de Tennis que representará a nuestro país en los próximos Juegos Olímpicos de Guatemala, se dispuso integrar una pre-selección que jugará una eliminatoria para escoger en ella el equipo oficial.

Nos llama la atención sobremanera no ver entre los preseleccionados al excelente jugador Bernardo Rojas joven humilde, que tiene a su haber repetidos triunfos en singles contra casi todos nuestros jugadores de primera división. Contra Rojas no se pueden aducir razones de profesionalismo, falta de recursos, o de cualquier otra índole.

En cuanto a lo primero estamos dispuestos a comprobar que él juega tennis únicamente en sus ratos de ocio y sin cobrar un céntimo y trabaja para ganar su sustento y el de su familia en la Imprenta Universal.

El aspecto económico se soluciona con la ayuda que estamos dispuestos a prestarle a ese muchacho para que pueda llevar a cabo sus entrenamientos, si fuera escogido. Además, Rojas llena el requisito de ser un jugador federado, como se podrá ver en los archivos de la Federación Nacional de Tennis.

Nuestra solicitud es de que se le tome en cuenta en la eliminatoria que se proyecta hacer. Se trata de un acto de justicia que esperamos encontrar eco en ese alto cuerpo deportivo.

Con las mejores muestras de nuestra consideración nos suscribimos de Uds. atentos servidores.

Mario Gómez C. — Oscar Vargas Q. — Crispula Vargas.

### "EL ALBAICIN" SOLICITA ACLARACIONES

Nuestro magnífico colaborador taurino "El Albaicin", a quien nuestros lectores han "saboreado" en sus apuntes sobre la temporada de la Solera del presente año y quien por primera vez en nuestro país dedica tiempo precioso de sus muchas labores para hilvanar sus jugosos artículos que solo tienden llevar a la afición taurina, que él tanto aprecia, una rápida ilustración sobre los diferentes lances del ruedo, nos ha enviado el siguiente comunicado que al agradecer por los conceptos inmerecidos que de este servidor tiene, transcribimos en forma literal.

Estimado ARQUERO:

Le ruego recibir mi más cordial felicitación por la página deportiva que usted hace ya muchos años dirige en LA NACION, habiendo logrado gracias a su dedicación, conocimientos y talento colocarla en la cima máxima de la información deportiva del país. Espero que no tendrá inconvenientes para cederme un pequeño espacio en sus columnas y por medio de ellas pueda pedir al señor J. F. Aguilar, a quien no tengo el gusto de conocer personalmente, algunas explicaciones que mucho pueden servirme para los APUNTES TAURINOS que gracias a su benevolencia publicaré los jueves y los domingos. Parece que el señor Aguilar es entendido en tauromaquia según se desprende de su "ráfaga deportiva" de ayer. Para ver que hay de cierto y con la advertencia de que de sus conocimientos voy a servirme para los apuntes que me proponga publicar le rogaría me aclarara lo siguiente:

Qué diferencia existe entre el torero antiguo y el torero moderno y a cuál de estas modalidades perteneció El Gallo?

Quién es ese diestro mexicano que cita llamado Pipín Vázquez y que tiene un nombre muy parecido al del gran matador español Pepín Martín Vázquez?

En qué época el mexicano por accidente Carlos Arruza y Armillita barrieron en España con todo lo que se les puso por delante?

Cuáles son en la lidia lo que él llama "terrenos prohibidos"?

Con excepción de la de Patrabero, cuál otra faena memorable ha ejecutado Antonio Velázquez a quien cita entre los grandes artifices aztecas?

Hoy por hoy, cuáles toreros mexicanos son comparables a Pepín Martín Vázquez, a los Bienvenidos, a Paquito Muñoz, al Choni, a Ortega, a Juanito Belmonte, a Pepe Luis Vázquez, a Dominguín y a Paquito Robledo y por qué?

Es lo mismo haber visto muchos toros que saber mucho de toros?

Qué diferencia hay entre un crificador taurino y un mono sabio?

Un apretón de manos de su colaborador,

El Albaicin.

### RAPIDAS DEL FUTBOL NO FEDERADO

En el Estadio de Alsajuela medían fuerzas balompédicas el próximo sábado a las 10 a. m. los equipos de la Banda Militar de esta capital y los de la Banda de Alsajuela.

Este evento se juega en honor del culto caballero y gran deportista don Armando Blanco, Primer Comandante de aquella Plaza.

El "Deportivo Enrique Aguilar" se anotó en últimos eventos tres lucidos triunfos. La primera división de este club ganó a los del "Athletic Morelos" por escote de 1-0. Las reservas "aguilarietas" vencieron a las del "C. B. Sociedad" por 3-0 y también las infantiles del "Enrique Aguilar" se impusieron a los de la U. Dep. Josefina en escote de 3-0.

En esta forma bastante lucido los del "Enrique Aguilar" rescataron labores este año.